
Ecole élémentaire Raymond Baradel, 38440 Moidieu-Détourbe 
 

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 2 JUIN 2023 

 

Participants :  

Municipalité : Madame Messina 

Parents d'élèves : Mesdames Carbonne et Leuriot 

Enseignants : Mesdames André, Bouvier, Réus, Rondelle, Séchaud et M. Balazard 

DDEN : Madame Hollinger 

Excusée : Madame Rodriguez (Inspectrice de l’Éducation Nationale de la circonscription de Vienne 1) 

 

      Début du conseil : 18h00   Fin du conseil : 19h00 
 

 

 

I – Manifestations, projets et sorties de la fin de l’année scolaire 

 
 

►Projets concernant l'ensemble des classes de l'école :  
 

- Les 11 et 12 mai, les classes ont participé comme prévu au vote du Prix Nord Isère. Tout s’est très bien déroulé, comme 

chaque année. Les enfants ont utilisé isoloirs, urne et cartes d’électeurs en parfaits petits citoyens. Les classes de Mme 

Séchaud et de Mme Rondelle ont majoritairement choisi le même ouvrage (« Puisette et Fragile »), tandis que les élèves de 

Mme André ont désigné « La perle ». Sur la sélection des plus grands, les élèves de Mme Bouvier, Mme Réus et M. 

Balazard ont plébiscité le même livre : « L’échange scolaire », avec une très nette préférence. Nous attendons le retour 

d’Amandine Odet pour connaître les titres lauréats au niveau du département.  

- Comme annoncé précédemment, les six classes se sont rendues au mois de mai à Lyon pour finaliser le projet architecture, 

fil conducteur de l’année sur l’ensemble de l’école. Les élèves ont bénéficié d’une matinée « rallye-photo » menée par des 

guides de l’association Pep 42 afin de découvrir les secrets du Vieux Lyon. Malgré les incertitudes météorologiques, les 

élèves ont tous profité d’un pique-nique en extérieur avant de visiter MiniWorld l’après-midi, à Vaulx-en Velin.  Les 

enseignants ont été très satisfaits du contenu et du déroulement de cette sortie, et les retours des élèves comme des parents 

accompagnateurs ont été très positifs.  

- La fête de l’école se déroulera le vendredi 23 juin : des jeux seront proposés par le Sou des écoles dès 16h30 si le nombre 

de volontaires est suffisant pour en assurer l’encadrement (le manque de mobilisation des familles risque d’en limiter 

l’organisation), les élèves se produiront ensuite sur scène à 19h00 pour présenter les chorégraphies préparées avec les 

enseignants, spectacle qui se conclura par un temps fort réservé aux CM2. Le Sou espère pouvoir proposer un bal pour les 

petits (et les plus grands !) en soirée.  

- Pour l’ouverture du festival de Jazz à Vienne, les élèves assisteront le mardi 27 juin au matin au concert jeune public 

« L’île aux chants mêlés » de Marion Rampal. Le retour à l’école se fera un peu avant 11h30, ce qui permettra aux élèves 

inscrits à la cantine ce jour-là de rejoindre le personnel communal aux horaires habituels. Les élèves externes pourront être 

récupérés par leurs parents au portail dans les conditions ordinaires.  

- Les photos de classe ont été livrées par le photographe en cette fin de semaine. L’équipe enseignante a trouvé les clichés 

moins réussis que l’année dernière, tant au niveau des portraits que des photos de groupe. Des retours des familles ont été 

formulés dans le même sens. Les prises de vue en intérieur expliquant peut-être partiellement cette différence, l’équipe 

enseignante réfléchit à la possibilité de réaliser les photos à l’automne plutôt qu’au printemps, période où les beaux jours 

sont encore nombreux et les disponibilités de M. Moure plus nombreuses.  

 

►Projets divers :  

Cycle natation pour les CP, CE1 et CM2 : Contrairement à ce qui avait été annoncé lors du précédent conseil d’école, ce 

sont les CM2 (et non les CE2) qui bénéficient du cycle natation à Eyzin-Pinet aux côtés des CP et des CE1, en raison des 

priorités départementales imposées par l’Éducation Nationale. La première séance a eu lieu ce vendredi et s’est très bien 

déroulée. Les élèves se rendront à la piscine tous les lundis et les vendredis du mois de juin quand les conditions 

météorologiques seront favorables.  
 

Projet contes en CP : Suite à la sortie au théâtre de Vienne (« Le petit Poucet »), de nombreux contes traditionnels ont été 

lus en classe, aboutissant à la réalisation d’un petit abécédaire des contes. Pour chaque lettre de l’alphabet, un enfant récitait 

une phrase, le tout mis en scène avec des accessoires et filmé pour le présenter aux familles. Les élèves se sont montrés très 

enthousiastes et se sont bien investis dans ce projet.  
 

Liaison grande section/CP : Comme chaque année, les enseignantes de cycle 2 vont rencontrer les enseignantes de GS afin 

de préparer l’arrivée des nouveaux CP et d’échanger sur le suivi des élèves d’une école à l’autre. Début juillet, les enfants de 

grande section seront accueillis une après-midi par Mme Séchaud afin de se familiariser avec la classe, la maîtresse, les 

locaux et les nouveautés de l’école élémentaire.  L’enseignante leur remettra à cette occasion un petit livret de présentation à 

rapporter chez eux pour raconter en famille cette découverte.  
 



Visite de la mairie par la classe de CE1 : Mme André s’est rendue à la mairie avec ses élèves le mardi 2 mai, suite au 

travail mené en classe dans le domaine de l’éducation à la citoyenneté. Ils ont ainsi pu observer différents symboles de la 

République (buste de Marianne, portrait du président de la République, drapeaux en façade du bâtiment…) et échanger avec 

les différents adultes qui étaient là pour les accueillir : Mme Naudy, M. Denolly, Mme Freydier au niveau du personnel 

communal, mais aussi avec M. Petrequin (Maire de la commune) et Mme Messina (adjointe à la commission scolaire) qui 

ont eu la gentillesse d’être présents pour répondre aux questions des enfants. Mme André remercie vivement toute l’équipe 

municipale pour ce moment riche et convivial.  

 

Classes de CE2/CM1 de CM1 :  
Les classes de Mme Bouvier et de Mme Réus ont mené à tour de rôle un rallye-lecture sur le thème de l’architecture 

regroupant albums, documentaires et romans. Ces lectures ont permis aux enfants de découvrir de nombreux monuments, 

différentes sortes d’habitats à travers le monde et du lexique lié à l’architecture et aux techniques de construction. Les élèves 

se sont dans l’ensemble bien investis dans ce projet et des récompenses ont été remises aux lauréats.  

 

Classe de CM2 :  

Le mardi 6 juin, les futurs collégiens bénéficieront de la traditionnelle intervention de sensibilisation sur les transports 

scolaires, à l’initiative de Vienne Condrieu Agglomération, dans un car venant se stationner aux abords de l’école. Le 

fonctionnement des titres de transport sera expliqué, ainsi que les comportements à adopter ou à proscrire pour garantir le 

confort et la sécurité de tous.  

 

Liaison école-collège : 

Monsieur Balazard et sa classe se rendront au collège Georges Brassens le 8 juin pour une journée d’immersion : les élèves 

assisteront, en petits groupes, à divers cours aux côtés d’élèves de sixième et seront mis en situation par les professeurs qui 

les feront participer aux diverses activités de la journée. L’objectif est de dissiper les craintes des futurs collégiens et de leur 

montrer à quoi ressemblera leur quotidien l’an prochain, même s’ils s’inscrivent dans un établissement différent. Le collège 

a autorisé l’accès au self aux CM2 (les parents payant le repas de leur enfant et le maître ayant effectué la réservation) et les 

repas des accompagnateurs seront payés par la coopérative scolaire. Le maître remercie par avance l’établissement qui les 

accueillera, les professeurs, la mairie de Moidieu-Détourbe pour le financement du transport et les parents qui 

accompagneront la classe durant cette journée. Monsieur Balazard participera d’ici la fin de l’année scolaire à plusieurs 

concertations avec le collège pour assurer le suivi des élèves, permettre le transfert des informations et participer à la 

constitution des classes de sixième (les familles ont déjà été invitées à formuler des vœux pour former les groupes de l’an 

prochain).   

 

 

L’équipe enseignante adresse ses remerciements les plus chaleureux : 

- aux parents qui se sont investis dans l’école au cours de l’année,  

- aux employés communaux pour leur efficacité et leur réactivité à toute épreuve, 

- au Sou des écoles pour le financement des projets de l’année. 

 
 

II – Informations diverses – École 

 
 

► Le dernier exercice incendie a été effectué le jeudi 25 mai ; les élèves ont été mis en sûreté sur le city stade en 2 minutes 

et 58 secondes. Quelques gouttes de pluie se sont invitées pour l’occasion (ce qui est quand même surprenant à cette période 

de l’année !) mais sans que cela ne soit problématique.  
 

►Le dernier exercice PPMS a été réalisé le 30 mai sur une simulation d’inondation, scenario qui n’avait pas été travaillé 

récemment, l’équipe enseignante ayant en effet préféré ne pas confiner les six classes dans un même espace (par précaution 

au niveau sanitaire) ces deux dernières années. Les 135 élèves se sont installés dans la classe la plus spacieuse à l’étage, 

dans un calme absolu.  
 

 

►Rapport d’absentéisme : À la demande de la Directrice Académique, Mme André présente le taux d’absentéisme de 

l’année écoulée (mois de juin excepté) : 4,46 % d’absentéisme pour l’ensemble des six classes. (Pour information, il était de 

5,5% l’année dernière, année durant laquelle les répercussions des divers protocoles liés au covid-19 étaient très nettement 

perceptibles).  

 

►Coopérative scolaire : Mme André présente habituellement les opérations comptables de la coopérative lors du troisième 

conseil d’école mais de très nombreuses opérations étant encore attendues d’ici la fin de l’année scolaire, le bilan sera donc 

présenté lors du premier conseil d’école de l’année 2023/2024.  

 

►La directrice indique que la liste des travaux d’été sera transmise aux services techniques, comme chaque année, un peu 

avant les vacances estivales, comprenant notamment le désembouage des circuits de chauffage.  

 



►Pour finir, Mme André présente deux documents réalisés cette année par l’équipe enseignante :  

- La charte accompagnateur, précisant le rôle des adultes épaulant les enseignants (lors des sorties scolaires 

notamment) et définissant les responsabilités en termes de sécurité, de vigilance, d’attendus pédagogiques… 

- L’autorisation de captation et de diffusion photographique qui entrera en vigueur à la rentrée prochaine en parallèle 

de la mise en place de l’ENT (et qui remplacera « l’autorisation photo » qui était utilisée jusque-là). 

Les parents de l’APE demandent si ces documents seront aussi mis en place en maternelle. Mme André répond que Mme 

Delormel participera l’année prochaine à la formation dont elle a elle-même bénéficié sur cette année scolaire, et que 

l’équipe de maternelle se saisira certainement de ces sujets dans le futur.  

 

 

III – Préparation de la rentrée 2023 
 

►Mouvement des enseignants : Il n’y aura pas de modification dans l’équipe concernant les six enseignants titulaires de 

classes. La personne qui assurera la décharge de direction de Mme André ne sera par contre connue qu’à la rentrée.  
 

 

 

►Effectifs : Les effectifs attendus pour la rentrée prochaine sont : 22 CP, 24 CE1, 24 CE2, 25 CM1 et 37 CM2, pour un 

total de 132 élèves (contre 135 en cette fin d’année scolaire). La répartition des classes est en cours de réflexion, mais des 

changements (départs/arrivées) restent bien entendu possibles jusqu’à la rentrée. Les listes seront affichées, comme les 

années précédentes, au cours des derniers jours d’école.   
 

 

►Matériel : Conformément à la circulaire du 28.04.17, l’équipe enseignante a arrêté une liste de fournitures individuelles 

commune aux six classes. En plus de la trousse et du cartable, les parents devront donc fournir à leur enfant pour l’année 

2023/2024 :  

- une ardoise blanche et un feutre effaçable, 

- de la colle,  

- un taille-crayon avec réservoir,  

- des crayons de couleur,  

- des feutres, 

- et, selon le niveau de classe, un cahier de textes ou un agenda. 

(Merci d’attendre les consignes de chaque enseignant avant de procéder à cet achat).   

La liste précise des fournitures à prévoir pour l’entrée en CP sera transmise aux familles dans les prochains jours. Elle 

comprend notamment un porte-documents 80 vues qui suivra l’élève tout au long de sa scolarité élémentaire.  

Un rappel de ces éléments sera également affiché en fin d’année scolaire, en même temps que les listes des classes.  

 
 

►Elections des représentants de parents d’élèves en octobre 2023 : Mme André sollicite l’accord du conseil 

d’école pour organiser les prochaines élections des représentants de parents d’élèves par correspondance uniquement, 

comme cela a été fait les trois années précédentes. Le vote « exclusivement par correspondance » est adopté à l’unanimité.  
 
 

IV - Informations diverses - Mairie 
 

► Mme Messina indique tout d’abord que le Sou des écoles a sollicité l’aide de la Mairie pour la fête de l’école. Une aide 

technique leur sera apportée pour l’installation de la salle.  

► Des remplacements ont été nécessaires en cette fin d’année scolaire, en raison du départ en formation de Valérie Freydier 

et des différentes absences des employées. Une nouvelle embauche a donc été réalisée en CDD et complétée pour la fin de 

l’année scolaire par une jeune adulte titulaire du BAFA.  

► Le départ à la retraite de Patricia Rostaing est annoncé pour la fin du mois d’août, sa mission prendra donc fin aux écoles 

en cette fin d’année scolaire. La Mairie pense organiser quelque chose à son intention et reviendra vers l’équipe enseignante 

quand cela sera défini.  

► Mme Messina demande ensuite si un temps de discours est prévu pour le jour de la rentrée scolaire. Mme André répond 

que, comme cela a déjà été évoqué lors du premier conseil d’école, les enseignants souhaitent privilégier le bien-être des 

élèves en ne leur imposant pas ce temps supplémentaire d’attente et de stress. Elle indique cependant que Monsieur le Maire 

pourra s’il le souhaite s’adresser aux parents après l’entrée en classe des élèves. Mme Messina précise qu’elle sera 

certainement présente aux côtés du Maire le jour de la rentrée et qu’ils se tiendront seulement disponibles pour ceux qui le 

souhaiteront.  

►Des documents seront prochainement diffusés par la Mairie et mis en ligne sur le site de la commune : le PCS (Plan 

Communal de Sauvegarde) et le DICRIM (Document d’Information Communal sur les Risques Majeurs).  

►La commission scolaire se réunira très prochainement pour statuer sur les demandes de dérogation formulées par certaines 

familles.  

 

 

 



V – Questions des parents 
► Les parents élus n’ont pas de question à formuler mais signalent la présence de nids de guêpes dans la « cabane à 

bouquins » située devant l’école.  
 

 

VI – Points divers 
 

► Mme Hollinger demande si la pose des panneaux a permis de limiter la présence des chiens aux abords de l’école. 

L’équipe enseignante comme les parents élus ont en effet constaté une nette amélioration sur ce sujet.  

 

 

 

 

 

 Présidente du conseil : Mme André  Secrétaires de séance : Mme Séchaud et Mme Rondelle 

 


